

## PRESSEMITTEILUNG

Magdeburg, den 13.08.2025

### **Klausurtagung des Präsidiums des Handball-Verbandes Sachsen-Anhalt e.V. in Barleben-Ebendorf, 08. – 09. August 2025**

Am 8. August 2025 traf sich das Präsidium des Handball-Verbandes Sachsen-Anhalt e. V. (HVSA) in Barleben-Ebendorf zu einer zweitägigen Klausurtagung. Ziel war es, die strategische Ausrichtung des Verbandes für die kurzfristige (innerhalb 1 Jahr), mittelfristige (Legislaturperiode, 3 Jahre) und langfristige (bis zu 15 Jahre) Entwicklung festzulegen.

Im Rahmen eines intensiven Austauschs verständigte sich das Präsidium rasch auf fünf übergeordnete Schwerpunkte, die fortan ressort- und gremienübergreifend bearbeitet werden.

Die vereinbarten Schwerpunkte:

1. Bildungsoffensive – Trainer\*innen ausbilden, Mädchen stärken, den Verband entwickeln

Mit der Bildungsoffensive setzt der HVSA einen klaren strategischen Schwerpunkt auf die Gewinnung, Qualifizierung und Bindung von Trainerinnen und Trainern, insbesondere im Mädchen- und Frauenhandball. Ziel ist es, die Qualität im Kinder-, Jugend- und Erwachsenenbereich nachhaltig zu sichern, regionale Strukturen zu stärken und mehr lizenzierte Übungsleiterinnen und Übungsleiter in allen Altersklassen des gesamten Verbandes zu etablieren.

Kernmaßnahmen sind die flächendeckende Einführung von Kinderhandball- und C-Trainer-Ausbildungen, Mentoringprogramme an Landesstützpunkten, Bildungsgutscheine für Vereine sowie gezielte Öffentlichkeitsarbeit. Ergänzt wird die Offensive durch Maßnahmen zur Integration, Inklusion und Imageförderung.

Die Umsetzung erfolgt über einen mehrjährigen Stufenplan (2025–2029) und wird von einem neu aufgestellten Lehrstab sowie einem Bildungsreferenten koordiniert.

Mit freundlicher Unterstützung:



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



## 2. Bekämpfung interpersoneller Gewalt, inkl. Kinderschutzkonzept & Ehrenkodex

Entwicklung und Umsetzung eines umfassenden Schutzkonzeptes für Kinder, Jugendliche und Erwachsene – unabhängig vom Geschlecht. Dazu gehört die Erarbeitung von Verhaltensregeln, eines Ehrenkodexes für Funktionsträger, Schiedsrichter und Beteiligte. Aber auch Sanktionen als Reaktion auf Verstöße gegen diese Regeln. Grundlage bilden die Vorgaben des Deutschen Olympischen Sportbundes (DOSB), des Deutschen Handballbundes (DHB) sowie des Landessportbundes (LSB) im Rahmen des **SafeSportCode**. Zur Umsetzung wird eine neue Arbeitsgruppe gegründet, die von der Konzipierung, bis hin zur Umsetzung und Ansprechbarkeit im gesamten Handball-Verband Sachsen-Anhalt (HVSA) fungiert.

## 3. Markenpräsentation HVSA

Weiterentwicklung der Corporate Identity des Verbandes. Einheitliche Gestaltung in Grafik, Layout, Print- und digitalen Medien. Modernisierung der Außendarstellung, Entwicklung neuer Medienformate und ein konsistentes Erscheinungsbild bei Veranstaltungen, Ehrungen und in der Öffentlichkeitsarbeit. Weiterhin wird eine neue Homepage, inklusive gesetzlicher Vorgaben und Bedarfe des Verbandes entwickelt.

## 4. Organisations- und Verwaltungsstrukturen innerhalb des Spielbetriebes

Prüfung und Optimierung der Strukturen im Spielbetrieb. Ziel ist eine flexiblere Entscheidungsfindung, verbesserte Nachwuchsgewinnung und zukunftsfähige Landes- und Verbandsstrukturen, welche zukunftsfähig sind.

## 5. Satzungsreform

Erarbeitung einer modernen, praxisorientierten und zukunftsfähigen Satzung. Sie soll die Entscheidungsfähigkeit des Präsidiums im Rahmen seiner Vertretungsbefugnisse stärken und an aktuelle Anforderungen des Handballsports in Sachsen-Anhalt anpassen.

Alle Schwerpunkte zeigen einen hohen Bedarf an eigener (interner) als auch die Hilfestellung Dritter (extern) an. Dies zeigt deutlich, dass alle Funktionäre weiterhin gebraucht, die Ehrenamtsgewinnung weiter ausgebaut und die Möglichkeit der Mitgliedermitbestimmung gestärkt werden müssen.

Das Präsidium ruft alle Vereine, Mitglieder und Funktionsträger aktiv zur Mitarbeit auf – insbesondere in Arbeitsgruppen und Projekten, welche nur gemeinsam bewerkstelligt werden können.

Mit freundlicher Unterstützung:



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



## Teilnehmende der Klausurtagung:

- Helmut Kurrat, Präsident
- Ronny Dedens, Vizepräsident Finanzen
- Thomas Pinkert, Vizepräsident Spieltechnik
- Carsten Krüger, Vizepräsident Jugend und Nachwuchsleistungssport
- Florian Ulrich, Vizepräsident Öffentlichkeitsarbeit
- Sebastian Adler, Vizepräsident Recht
- Fabian Melzer, Vizepräsident Ausbildung und Entwicklung
- Denis Engel, Geschäftsführer

## Foto (HVSA):



**v.l.n.r.:** Florian Ulrich; Thomas Pinkert; Helmut Kurrat; Fabian Melzer; Ronny Dedens; Denis Engel; Carsten Krüger; Sebastian Adler

Mit freundlicher Unterstützung:



#moderndenken

